



## Antrag

der Fraktionen von CDU, Bündnis90/ Die Grünen und FDP

### **Innovationspreis für die maritime Wirtschaft**

Der Landtag wolle beschließen:

Der Landtag stellt die besondere Bedeutung der Schifffahrt und des Schiffbaus für die schleswig-holsteinische Wirtschaft fest. Große Teile der Umweltbelastungen entstehen durch die Antriebe, die verwendeten Materialien und Rohstoffe sowie bei der Instandhaltung und Entsorgung der Schiffe. Insbesondere hier sind wesentliche Emissionsreduktionen möglich. Für eine zukunftsfähige und innovative maritime Wirtschaft in Schleswig-Holstein ist der nachhaltige Bau und Betrieb von Schiffen für unterschiedliche Anforderungen von hoher Bedeutung.

Der Landtag bittet die Regierung für Unternehmen, welche in zukunftsgerichtete und nachhaltige Technologien, Materialien, Produktionsstrukturen, Betriebsmodelle und Konzeptionierung der Produkte im Sinne der Kreislaufwirtschaft investieren, einen Preis zu konzeptionieren und dem Landtag vorzustellen. Der auszulobende Innovationspreis für die maritime Wirtschaft soll insbesondere die Bemühungen von Unternehmungen mit Sitz in Schleswig-Holstein bedenken.

—  
Begründung:

Schleswig-Holstein ist als Küstenland besonders durch die Bedeutung der Meere und Schifffahrt geprägt. Gerade als Land mit besonderen Lebensräumen wie den Wattenmeeren ist es eine wichtige Aufgabe, Innovationen im maritimen Sektor voranzutreiben und sichtbar zu machen. Ein Innovationspreis für die Schifffahrt setzt hier öffentlich wahrnehmbare Signale.

Lukas Kilian  
und Fraktion

Andreas Tietze  
und Fraktion

Kay Richert  
und Fraktion